

Sociedad anónima "VOLTA" Indios y moros

Capital social: 6.000.000 de pesetas

Suscripción pública de 2.000 Obligaciones hipotecarias en títulos de 500 pesetas nominales con el 6 por 100 de interés anual libre de todo impuesto vigente y por crear, satisfecho por semestres vencidos en 15 de Noviembre y 15 de Mayo de cada año, venciendo el primero en 15 de Noviembre próximo.

95 por 100 ó sea á 475 pesetas por título

Resultando por consiguiente un interés de 6'30 por 100.

Estas Obligaciones son amortizables en 24 anualidades á partir del 15 de Noviembre de 1924 por sorteos á la par.

La suscripción dará comienzo el día 23 de Mayo, en las Oficinas de la Sociedad, Pascual y Genís, 26, A., de diez á una de la tarde, abonándose el importe total en el acto de la suscripción y cerrándose la misma cuando alcance la indicada cifra.

Toda petición deberá ser intervenida por Corredor Colegiado de Comercio, cuyos derechos abonará la Sociedad emisora.

Para más detalles dirigirse á los señores corredores de comercio de esta plaza ó á las oficinas de la Sociedad

Valencia 19 de Mayo de 1922.

GANGA

Plátanos de Canarias, superiores, á 1'25 pesetas, docena. Santa Teresa, número 6

CRONICA DE MADRID MOSAICO

Estas emocionantes escenas de elevación parlamentaria como la promesa hoy por el señor Villanueva, por el atropello de que fué objeto Indalecio Prieto, en el mismo edificio del Congreso, son convenientes, justifican el espíritu; pero, trascienden fuera del salón de sesiones con toda su grandiosidad? Son algo más que un alarde retórico, destacado por la solemnidad del momento? Yo creo que no.

La inmundicia parlamentaria, el respeto á los fueros del diputado, es un poema en labios del presidente de la Cámara. Mas, luego... Preguntad á Marcelino Domingo lo que piensa de todo eso.

Lerroux pidió la destitución de las autoridades barcelonesas.

Dijo la última palabra.

Con motivo de cierto suceso ocurrido en la calle de Carretas, debido á la exaltación infundada de un marido celoso y del que ha resultado muerto un pobre niño de ocho años, dice un periódico, auxiliado por un sinnúmero de tertuliantes de café, que ese hombre merece que le lleven al patíbulo.

Por hablarse de ese modo en periódicos y tertulias; por echar á broma las clásicas doctrinas del siglo XIX, que cada vez me parece más glorioso, pesa todavía en España la infamia histórica de la pena de muerte y ha de exclamar un ejecutor de la ley, al pie del tablado: —¡Esto es horrible! Prefiero pedir limosna.

El conde de Romanones ha decidido, por fin, celebrar un acto político que coincida con el que celebren los coalicionistas liberales.

Ambos actos consistirán en un banquete. Comiendo, se entiende la gente.

Lo malo es que, mientras los coalicionistas comen alegremente en un hotel y los romanonistas en el de enfrente, se estarán muriendo de hambre unos cuantos españoles.

Sánchez Guerra está justamente indignado porque, al saltar en su discurso sobre el incidente de Prieto un latigazo, los periodistas de la tribuna se echaron á reír.

Está mal esa burla. Yo, en la tribuna, escucho y calló y, á veces, me muero de la lengua y me hago daño. Pero, no olvide el presidente del Consejo que, en un reciente banquete, dijo que los periodistas de ahora tenían menos decoro profesional, ó algo así, que los de su tiempo. Y esto, también está mal, por no decir mucho peor.

El señor Gasset pertenece á la coalición, pero ¡es tan personal! Lo mismo, exactamente lo mismo, le ocurre al señor Alcalá Zamora.

Y es que eso de que la coalición no tenga más que tres jefes, es una solemne injusticia.

Cuando el presidente del Congreso dice, ahucando la voz: «Debato sobre los trigos», la mayoría de los diputados salen á los pasillos. Les revienta eso de los trigos. Sin perjuicio de chillar, luego, porque está caro el pan.

ARTURO MORI.
17 Mayo 1922.

Fraternidad Republicana de Ruzaia

Conferencia de don Juan Borí Olmos

Mañana, á las nueve de la noche, dará en este centro una conferencia el distinguido abogado don Juan Borí que disertará sobre «Caciquismo. Necesidad de su existencia en los gobiernos de la monarquía. Su negación en la esfera de acción del republicanismo».

Con esta conferencia queda cerrado el curso de las mismas, que la junta de Fraternidad ha llevado con acierto y brillantez inusitados durante el invierno.

El acto es público y dadas las simpatías del conferenciante, lo interesante del tema y la elocuencia del orador, será de las más concurridas.

El pensamiento español y el derecho de gentes

En el año 1890 había ya comenzado Bartolomé de las Casas su generosa campaña en favor de los indios. En nombre de la religión y del derecho, protestaba el insigne fraile contra las atrocidades cometidas con los indígenas de América por los conquistadores españoles. La cruzada del gran dominico—catorce viajes á través del Océano; innumerables escritos y sermones—apasionó los ánimos de teólogos y jurisperitos y encontró eco en las más altas esferas. En 1519, en presencia de Carlos V, Las Casas sostuvo valientemente sus ideas en una solemne controversia. En 1537, por influjo de Las Casas, á quien secundaban otros eminentes religiosos, el Papa Paulo III publicó un Breve condenando á los ministros del demonio que, dejándose llevar del deseo desenfrenado de satisfacer su avaricia y sus injustas pasiones, osan afirmar que los indios deben ser tratados y sometidos al servicio de los europeos como animales y brutos. No mucho antes de ese Breve, fechado en Roma en 9 de Junio de 1837, decía el Pontífice, en una carta dirigida al arzobispo de Toledo, hablando de los indios: «Son hombres como nosotros; como todos los demás pueblos que aún no han sido bautizados, deben gozar de su libertad natural y de la propiedad de sus bienes; nadie tiene el derecho de perturbarlos ni de inquietarlos en lo que poseen por liberalidad de Dios, Señor y Padre de todos los hombres».

Enfrente de Bartolomé de las Casas se alzaba el talentoso Ginés de Sepúlveda. Era un teólogo humanista, discípulo del célebre Pomponazzo, amigo de Erasmo y en relación con los hombres más ilustres de su tiempo. Admirador y traductor de Aristóteles, Ginés de Sepúlveda pretendía aplicar á los indios de América las ideas de su maestro sobre la esclavitud. Aparte su creencia en la inferioridad natural de los indios, invocaba ya los principios con que los modernos hombres de Estado justificaban la guerra de conquista en las empresas coloniales. «Barbaros y salvajes—decía—, deben ser reducidos á una vida más humana, más civilizada, siéndoles, no ya licito, sino plausible, recurrir á la fuerza para conseguirlo». No menos activo y batallador que Bartolomé de las Casas, Ginés de Sepúlveda defendía sus ideas en una ardorosa propaganda. Y ante la persecución de que sus libros eran objeto, acudió á la autoridad del emperador Carlos V, de quien era capellán é historiador.

La disputa entre Bartolomé de las Casas y Ginés de Sepúlveda fué llevada ante un gran Congreso de teólogos y jurisperitos reunido en 1550 en Valladolid. Y la cuestión concreta objeto del debate fué la siguiente: si era ó no licito hacer la guerra á los indios para conquistar su país en el caso de que se negaran á aceptar la religión cristiana y á someterse voluntariamente á los reyes de Castilla, después de haber sido intimados á ello. La Asamblea de jurisperitos y teólogos, de la que formaban también parte varios consejeros de Indias, oyó primero á Sepúlveda, cuya argumentación fué seguidamente impugnada por Las Casas. Replicó aquél y duplicó éste, y de acuerdo con las conclusiones formuladas por Domingo Soto, la Asamblea de teólogos, jurisperitos y consejeros de Indias, se pronunció por las nobles y humanitarias ideas de Bartolomé de las Casas.

En realidad, las ideas de Ginés de Sepúlveda eran rechazadas por el pensamiento español contemporáneo. El insigne Francisco de Vitoria, muerto algunos años antes, había sostenido en sus inmortal lecciones de Salamanca, que no se podía desconocer el derecho de propiedad de los indios, tanto en derecho privado como en derecho público y que, por consiguiente, los españoles no podían apoderarse de sus bienes ni de sus territorios; frente á la violencia y la conquista, invocaba la «naturalis societas» y la «comunio»—lo que ahora llamamos acción civilizadora y penetración pacífica—. Melchor Cano, uno de los más ilustres discípulos de Francisco de Vitoria, fué el primer universitario que profesó contra las doctrinas de Sepúlveda, con quien sostuvo vivas polémicas. Y al lado de Vitoria y de Cano figuran los jurisperitos más ilustres de aquel tiempo: Vázquez Maschaca, Gregorio López, el sabio glosador de las «Siete Partidas». Toleró el pensamiento español en materia de derecho de gentes cuando ni siquiera había nacido, Alberico Gentili, y aún había de transcurrir cerca de un siglo antes que apareciera «De Jure Belli et Pacis», el célebre libro de Grotio.

Las generosas ideas de los teólogos y jurisperitos del siglo XVI no contribuyeron gran cosa á dulcificar la suerte de los indios, porque los conquistadores de aquella época eran tan refractarios á la «naturalis societas» y á la «comunio» como los soldados de hoy á la penetración pacífica y al espíritu de protectorado. Mas, aparte de que algo influyera en la Ordenación de las famosas leyes de Indias, son como un testimonio de lo que era la más alta conciencia española en el siglo XVI. Cumbre gloriosa que todavía resplandece después de cuatro siglos y á la que debieran volver los ojos los universitarios y publicistas de los desdichadísimo tiempo de Iguerriben y de Annual, que se manifiestan partidarios de la guerra á sangre y fuego y piden el exterminio de los moros.

ALVARO DE ALBORNOZ.

Casa Colonia Blasco Ibañez

Se convoca á todos los componentes de la Junta, para hoy, á las seis de la tarde, en la Casa de la Democracia.—El secretario, José Vidal.

Viendo volar á un hombre

Realmente, se trata de un espectáculo maravilloso. Cuando vemos volar un aeroplano recordamos la primera vez que nos fijamos en el vuelo de una gaviota, del mismo modo que la marcha de los autocamiones nos recuerda el paso de los elefantes de circo que hemos visto. Ayer voló, sobre nuestra ciudad, un hombre montado sobre una gaviota mecánica y gigantesca. El ruido del motor nos arrancó del trabajo y nos hizo asomarnos al balcón y mirar al cielo. Durante unos segundos, el avión se escondía detrás de unas nubes blancas y, luego, reaparecía á nuestra vista, ruidoso y ágil.

Sentimos una honda y emocionante envidia de aquel hombre gaviota, que se había alzado durante unos momentos de esta tierra española donde la crueldad tiene refinamientos bestiales. Desde el avión se ve todo pequeño é insignificante, como es la realidad. La plaza de Toros, es desde el avión, como un pequeño tumor, rojo y amarillo, de sangre y de pus. La cárcel de Lérica, con la negra bandera de las ejecuciones, una mancha oscura. La tierra sangrante de África, un pequeño Cementerio de pueblo...

Y los hombres son también todos muy pequeños, todos: el torero, el verdugo, el guerrero; todos tienen dimensiones ínfimas. El aviador los ve igual que un bacteriólogo observa en el microscopio los bacilos mortales.—C. ESPLA.

La Feria Muestrario

Es simpático el aspecto de la Feria Muestrario, durante las horas de visita. La asistencia de público va en éxito creciente. Muestrario las transacciones. El número de ventas es considerable.

Aun los curiosos que tienen de la palabra feria un concepto inseparable del bullicio y el barracón, quedan encantados ante la vigorosa visión comercial de nuestra Feria Muestrario.

El arte va á alegrar algún momento la seria y práctica labor de la Feria Muestrario. El comité tiene organizadas dos exposiciones: una de clavetes y otra de rosas en los días que oportunamente serán anunciados.

A la de flores se unirá el atractivo del concierto musical. Y así, la estancia en el Palacio de la Feria será más amena para quienes ya hayan realizado sus transacciones comerciales.

Nuestra brillante Banda Municipal dejará oír lo más selecto de su repertorio en el Palacio de la Feria las tardes de mañana sábado y del viernes de la semana venidera.

Seguramente el público mostrará su predilección por estos días, para hacer su visita á la interesante Feria internacional iniciada por Valencia.

Es gusto del comité de la Feria Muestrario que nadie, por dificultades económicas, deje de visitarla.

Hónrase mucho el acuerdo de declarar absolutamente gratuita la entrada en las mañanas de los domingos y días festivos. La ciudad recibirá muy bien esta excelente disposición del comité organizador de la Feria.

Sería oportuno que todo ciudadano y sobre todo el transeunte, el forastero, se diesen cuenta que estamos en época de Feria.

Para ello, el ambiente de Feria no ha de quedar recluido en el edificio del Palacio oficial. Es preciso que se expanda, que ensanche su esfera, que trascienda á las calles de la ciudad.

Los comercios todos debieran cuidar, en estos días, con especial atención, el adorno de sus escaparates y hacer algún aumento de iluminación para que todo resultara más alegre, más vistoso, más sugestivo. Deben hacerlo. Ha de redundar en su exclusivo beneficio.

Unión Gremial

Ante la imposibilidad de poder invitar individualmente á todos los socios y adheridos á Unión Gremial, para que puedan visitar la Feria Muestrario, esta entidad ruega á todos aquellos que desean visitarla que sirvan pasar por las oficinas de la referida entidad, Embajador Vich, 7, á recoger la correspondiente tarjeta de invitación, la que será entregada siempre que se acredite ser componente de la misma.

La fiesta de la Flor

Donativos recibidos para aumentar los ingresos de dicha fiesta: Suma anterior, 3.285 pesetas. Don Enrique Salvador, 25 pesetas; señores hijos de Miguel Mateu, 25; señores Bonet y Navarro, 25; señor arzobispo, 100; Cámara Oficial de Comercio, 50; don R. Guillén Sol, 25; don Joaquín Muñoz Royo, 50; don J. Fernández, 5; Banco Popular Extranjero de las Colonias, 100; señores Canut y Soriano, 5; señores Tréner y Compañía, 100; don Emeterio Alberola, 5; Sociedad Anónima Cros, 25; Banco de Valencia, 25; don Francisco Martínez, 5; Sociedad de F. C. de Valencia á Aragón, 50; conde de Montornés, 100; don Bonifacio San José, 5; señores Vilar Carletti y Compañía, 10; don Cerrino Ballesteros, 25; Circolo Fraterno Beterianense, 10; don Arturo Martí, 25; don Jenaro Esteve, 7,50; doña María Roger, 7,50; don Hugo Bacharach, cino Sorolla, 50.—Total, 4.150.

Las personas que deseen enviar donativos deberán dirigirse á las oficinas de la junta antituberculosa Gobierno civil.

La comisión organizadora ruega á los señores que han prometido establecer puestos para la postulación el día de la Fiesta de la Flor se sirvan pasarse por las oficinas de la junta al objeto de ponerse de acuerdo y recibir instrucciones, para lo cual la comisión organizadora está reunida en sesión permanente desde el día de hoy.

EN LA BRECHA Aire al verdugol

¡Aire al verdugol! ¡Vivan las cadenas! ¡Mueran el infiel marroquí! Así se escribe la historia.

No puede ser más sugestivo el programa del actual Gobierno. ¡Qué envidia nos tendrán Turquía por un lado y China por otro! Antes, cuando no se sabía qué Sánchez Guerra sería Gobierno, las cosas increíbles, bufas, se suponían existentes en la China; pero los chinos ya no son chinos en ese sentido; los amarillos se han asociado, es decir, se han puesto al corriente con el mundo moderno, y ya ven más allá de sus narices, pero mucho más allá que los españoles, á pesar de tener nosotros en las cumbres gentes muy nariguadas. Antes, mucho antes de llegar á ministro Prida, no se concebía que el verdugo sudara el quilo ejerciendo su trabajo más que en la Turquía indomita y cruel; pero los turcos nos van resultando unos buenos hombres que salvan su prestigio después de la gran guerra, después de sus revoluciones y sus amorfos con las camaradas alemanas.

Sólo en España, que no hemos tenido guerra grande, que hemos sido neutros hasta lo inconcebible, vamos acaparando los malos usos y las fieras costumbres, que se olvidan en las naciones que progresan.

En Marruecos nos estamos ganando el primer puesto como penetradores, colonizadores, rentadores y colabores del sultán.

Es una lástima que los franceses y los ingleses no nos imiten, no nos plagien, no nos roben el secreto. ¡Así les luce el pelo!

Sólo en España trabaja el verdugo como un desesperado, y me parece que no debe pertenecer dicho funcionario á ningún sindicato, pues de otro modo hubiera pedido más jornal, que eso de agarrarlo á tres personas en una jornada resultó un escarnio á las modernas leyes sociales.

Por otra parte el verdugo es la materia prima para el mayor esplendor de la industria que ejercen esos charlatanes que vociferan por los pueblos ¡La última hoja extraordinaria!, explotando las cornadas mortales que regalan los toros y el crimen espantoso cometido por el reo que acaban de ajusticiar.

Aquí, en España, vivimos de eso, vivimos del chismorro continuo y las cosas extraordinarias que tienen el carácter de absurdos son las mejor comentadas y creídas.

Ahora mismo para dar cabida en los periódicos á los relatos taurinos que se han agudizado con la muerte de dos toreros grandes, se dejan sin publicar muchas noticias de un interés mucho más trascendental, de mucha más importancia.

Y todavía no hay bastante con las relaciones de periódicos, revistas, folletos y cine, sino que actúan todavía los poetas callejones cantando en versos bárbaros los últimos momentos del lidiador, con exclamaciones á la Virgen del Carmen y á la mala sombra, siendo absorbida toda esa literatura macabra y soez por la gente del pueblo que en seguida aprende el estribillo y lo canturrea con la misma música de aquella oración que empieza:

«Todo aquel que tenga lástima y piedad.»

Y esto no tiene remedio. El pueblo español está hecho á semejantes cosas y será difícil sacarlo de tal molde. Somos primos hermanos de Sidi-Drís y tenemos los mismos gustos y las mismas inclinaciones. No estuvieran en balde por aquí ochó siglos los moros.

Unos cuantos diputados sensibleros quieren pedir al Gobierno la supresión de la pena de muerte. Trabajo perdido. Sacarán el mismo resultado que obtuvo el ilustre Luis Morote, que pidió esa supresión lo menos cien veces, y no le hicieron caso.

Los católicos saben mejor que nadie que la pena de muerte no sirve para nada. Si el cristianismo alcanzó tanta popularidad en el mundo viejo, fué por haber sido martirizados sus propagandistas. Si los judíos no matan á Jesús, en la lista de las religiones fallaría la católica.

Los efectos de la pena de muerte son contraproducentes. Por eso fué un sabio el que inventó el infierno, porque el infierno será todo lo ingrato que quieran el Dante y los padres de la Iglesia; pero allí no matan á nadie, allí se vive eternamente, y siempre hay tiempo de remediar una causa injusta.

En España, no se puede volver atrás. Si funciona el verdugo y le rebana el pescuezo á un inocente, ¡qué le vamos á hacer!, ha sido un error que tendrá en cuenta para otra ocasión; pero el muerto está en el hoyo.

Y resultado de todo lo escrito es que en el infierno deben estar ahora mucho mejor que en España.

EUSTASIO JUAN VIDAL.

Vida municipal

Propaganda y cartel.

Ayer celebró sesión la comisión de Propaganda y Cartel de la Junta de Feria, bajo la presidencia de don Ramón Garzarán.

Hubo cambio de impresiones sobre los proyectos á realizar, conviniéndose en principio hacer una extensa propaganda por medio de cajas de cerillas.

La sesión de hoy.

El orden del día de la sesión de hoy lo forman 45 dictámenes de trámite.

Recusación.

Recusación ayer por arbitrios:

Carnes: Matadero general, 4.182,06 pesetas. Idem del Grao, 313,86. Idem del Cabanal, 165,95. Estaciones sanitarias, 402,55. Examen de substancias, 336,91. Circulación rodada, 900. Extraordinarios, 560,56. Bebidas, 2.863,10. Total, 9.724,99.

ECOS

Sobre lo de Fontilles

Llega á nuestros oídos una versión autorizada sobre lo de la fuga de leproso del sanatorio-bandera de los jesuitas, y como esta versión va en contra de personas que por su profesión y por su sacerdocio humano están menos autorizados á preparar como aquellos frailes, lo exponemos para que sea rectificada por quien le convenga hacerlo, si puede.

Se trata, nada menos, de la actuación de un célebre curandero charlatán canario en dicho sanatorio, con la autorización del médico director y del inspector provincial de Sanidad.

Que este curandero estuvo allí, es cierto; que trató leproso, también es cierto; como también lo es que cobró crecidas sumas á los jesuitas por sus tratamientos (vaya un héroe). Lo que falta saber es si se enteraron los susodichos señores inspector de Sanidad y director. Si fuera así, será muy gordo el hecho para que pasara sin la protesta de los colegios médicos, ya que éstos se han propuesto elevar el nivel moral de la sanidad española.

Esperamos la aclaración.

Propagandas efectivas

El pájaro azul

El vulgo suele aborrecer las conclusiones de la ciencia experimental porque las muchedumbres se resignan á vivir sin pan, pero no sin ilusiones, y al conjunto de la experiencia, surge entre tinieblas la verdad desnuda, cuya sola presencia ahuyenta para siempre el pájaro azul de la ilusión, que adormece el perpetuo dolor de la plebe, cantándole al oído mentidas esperanzas.

Los profesionales del esfuerzo intelectual, ó, quizás mejor dicho, los proletarios de la ciencia que vivimos en el campo, cultivando siempre que podemos un silencio pitagórico, veníamos escuchando, durante todo el tiempo que duró la suspensión de garantías, una incesante diatriba de varios intelectuales madrileños que, arbitrariamente, nos imputaban de indiferencia, de atonía, de insensibilidad y aun de sospechosos de complicidad, porque no nos lanzábamos á iniciar, entre estos barbechos territoriales y espirituales, una estrepitosa propaganda de nuestras convicciones democráticas contra los que tan suavemente menospreciaban el pacto constitucional y vulneraban los derechos esenciales de la personalidad humana.

Nosotros, entre tanto, un poco más indimentes del veneno del asfalto y más acostumbrados á comulgar en la verdad de la Gran Madre, hasta comiendo hierba, como Ganiivet, buscábamos mejores temas de meditación en las calvas pendientes roídas por los aluviones, en los desplomes de alguna puntiaguda cumbre demolido por los hielos, en los antiguos robledales bárbaramente descuartados para sembrar trigo ó en las amplias y estériles riberas arrasadas por los desbordamientos invernales, atendiendo á la enseñanza de esta enorme catástrofe con la frente arrugada de pena y el corazón encogido de temor; porque si siempre es pavorosa la contemplación de la muerte, lo es todavía más, como decía Michelet, frente al caer de un país desbaratado.

Y hundidos luego en la vasta soledad anhidra de los páramos desiertos y medio cegados por los respaldos de ese cielo de Castilla, tan inexorable y tan demoleador, pero tan soberanamente hermoso por la transparencia y por la altura, consultábamos algunos libros, llevados al efecto, para la confrontación experimental de las afirmaciones con los hechos, por si teníamos la suerte de alcanzar á comprender la ley de relación existente entre un estado social de salvajismo de miseria, de lucha y de desorden y el aspecto de sequedad, de mineralidad, de hostilidad y de infecundidad que ofrecen estas tierras moribundas, de cuyo seno tenían que brotar la civilización, el bienestar, el amor y la justicia al mismo tiempo que las zanahorias y las berzas.

Y con bastante desdén hacia el afán declaratorio de algunos pobres retóricos del Bajo Imperio, que, incautamente, imaginan trabajar por la cultura, encomendando á la Jerga la labor de los brazos, leíamos los apotegmas del sagaz Herberston, desmentados por su Geografía Humana, hasta llegar con él á esta penosa deducción: para aliviar la esclavitud universal es tan ineficaz el estrechamiento de las inteligencias por la palabra como el de las hojas por el aire. La palabra no es más que aire sonoro. Por su sola virtud, nada destruyes ni crearás. La Naturaleza, muda y sorda, es totalmente indiferente á la palabra. Ni siquiera sabe que la Humanidad existe. Para ella, la Humanidad no tiene otro valor que el de una de las infinitas válvulas por donde se disipa la energía solar.

En lo moral y en lo político no hay más que lo que puede haber á cada instante por consecuencia inevitable de las realidades naturales, que actúan como causas modeladoras de la vida. Está al alcance de los hombres cambiar las realidades naturales, por lo menos, hasta ese incerto límite que la insuficiencia de los medios actuales nos impide franquear. Sin eso, continuará existiendo todo lo que existe. La cuestión es de obrar, no de decir; y mientras siga habiendo gentes obstinadas que confían en la acción de la palabra para la realización de sus anhelos, convendrá prevenirles, con Nietzsche: «Vives tu sueste es demasiado flojo, y para que un árbol se haga grande, es necesario que hunda sus raíces entre duras penas».

La producción es la única base natural de civilización.

Cuando había otra técnica, contaba Sevilla más habitantes que Londres. En Sevilla existía una democracia industrial. En Londres, una tiranía feudal.

Donde hoy se aumenta la actividad produc...

TEATRO RUZAFIA LA PELICULA DE LA EMOCION

Gloria que mata :: ¡GRANERO!

Tres épocas: - "Corazón de España" - "La vida en el campo" - "La catástrofe"
5 PARTES - 2.800 METROS - DOS HORAS DE DURACION

Con el popular diestro, aparecen en la pantalla Gallo, Chicuelo y el malogrado VARELITO, en una memorable corrida en Madrid. El invento maravilloso del cine, pone ante la vista del espectador, con igual plasticidad y dinamismo que la vida real, la figura inmensa del gran lidiador. Por lo completo de esta producción se divulgan hechos y recuerdos interesantísimos, sólo conocidos hasta ahora de los íntimos y familiares de MANUEL GRANERO

Sesión continua de 4:30 tarde á 12:30 noche - ULTIMAS FUNCIONES

OLYMPIA Esta noche, á las 10: Beneficio de Ricardo Calvo

Don Alvaro ó la fuerza del sino

tora mediante una ordenación científica del trabajo, desaparece el despotismo, porque ya no gobierna quien más puede, sino quien más sabe. La idea de utilidad reemplaza entonces á la de soberanía; la de organización reemplaza á la de fuerza, y la discusión, á la de autoridad, como dice Maxime Leroy.

El ideal de los espíritus modernos debe ser sustituir las viejas organizaciones sociales fundadas sobre el Derecho por las nuevas fundadas sobre la Economía; y, en corroboración de que no encontraremos otro medio realmente conducente á la futura democracia, dejemos la palabra á Herbertson: «Para pasar de una á otra etapas de la civilización es necesario que lo permitan las circunstancias materiales del país, y si no lo permiten, no hay progreso; porque un pueblo no puede elegir sus medios de vida ni, por consiguiente, sus formas de producción, ni, por consiguiente sus instituciones; de suerte que cualquier propaganda política resultará completamente inútil, aun cuando fuera universalmente aceptada, porque toda transformación política es fundamentalmente imposible sin la previa transformación del medio ambiente.»

Yo, que lo creo así también, he procurado varias veces ahuyentar el pajarillo azul de la ilusión que revoloteaba entre las muchedumbres aconsejándolas algunos movimientos que las habrían llevado á estrecharse contra las puntas de las bayonetas.

La tiranía es un producto del desierto, y en favor de la tiranía trabaja cada patán que mata un árbol.

Frente á la selva Hercinia retrocedió el poder de Roma, que salvaba cordilleras. A campo raso han sido siempre ahogadas en sangre todas las sublevaciones campesinas.

La única libertad que arraiga en el desierto no es la del europeo civil; es la del beduino ladrón; y aquí el desierto crece como las uceras serpiginosas, secándose en el centro y extendiéndose en los bordes, porque el campesino español mata implacablemente cuantos árboles le estorban para roturar laderas y peñascos.

¿De qué habrían servido aquí las propagandas verbales?

Era preciso hacer otras, y yo creí cumplir un gran deber haciéndolas. Apoyado por los ingenieros de Montes, de Valladolid, por el ilustre jefe de su vivero, don Ramón Díaz del Corral, y por varios maestros de instrucción primaria, he distribuido en dos años y lanzado contra los avances del desierto una legión de cien mil árboles, que ahora empiezan á vivir, y serán, dentro de poco, cien mil soldados de la Libertad, porque van á la transformación del medio ambiente, sin la cual no habrá transformación política con probabilidades de supervivencia.

Lo digo sólo por si hay más ciudadanos de buena voluntad que quieran ayudarnos.

Sólo que de aquí no saldrá nada; mientras que, al amparo de una cúpula de ramas, quizás llegue á brotar alguna nueva forma de civilización más fraternal y más piadosa, como en Caralys, como en La Adrada, como en Covaleda, como en Mombeltrán, gloriosos baluartes de la dignidad plebeya, donde han hallado refugio las últimas franquicias comunales y donde la tolerancia, la riqueza y la alegría florecen y prosperan bajo la sombra augusta de los bosques.

JULIO SENADOR GOMEZ.

Conferencias

En la Universidad

De «Los problemas de la administración local y la reforma del Derecho español vigente», habló ayer en la Universidad con su habitual elocuencia el sabio catedrático don José Gascón y Marín.

Con su galana dición, fija, tersa, segura, con un riguroso método y seductor interés disertó sobre tema de tan palpitante actualidad.

Es difícil dar un páliido reflejo de la abundante doctrina contenida en la conferencia de ayer y únicamente por un texto taquígrafico podrán conocerse las profundas enseñanzas que de la ciencia del Derecho administrativo, en lo relativo á las organizaciones locales, hizo gala el competente profesor.

Recordando su conferencia de anteaer, dijo que al estudiar los problemas referentes al Municipio y á la región surgían los mismos problemas que afectan al Estado, fenómeno explicable si se tiene en cuenta que el Municipio es un pequeño Estado y que el Estado nació de la unión de los municipios.

Que no es conveniente aplicar una ley uniforme á todos los municipios, porque en ellos se perciben claras diferencias que permiten clasificar á los municipios en urbanos y rurales y todos ellos en otros distintos grupos atendiendo á determinadas características.

De la legislación napoleónica copió España la división local, pero más en lo formal y externo que en lo intrínseco, y de ahí la paridad de los términos: «departamento», provincia y «communes», Municipio.

El problema de la personalidad de los municipios está resuelto en el real decreto de 15 de Noviembre de 1909 en el que se declara que cuanto se refiere á la formación de los expedientes sobre creación, segregación y supresión de municipios es de la exclusiva competencia de los ayuntamientos y la resolución de las diputaciones provinciales.

El problema regional no es cosa nueva

BA-TA-CLAN (Antes teatro Marti)

EL MUSIC-HALL DE MODA EN VALENCIA

Todos los días, á las 3:30 tarde y 9:30 noche, 44 NOTABLES CANZONETISTAS Y BAILARINAS, 44. Grandioso éxito de la notable y hermosa cantadora de aires regionales Paquita Alfonso.

Exitó grande de las bellas artistas WARDIN y AGUAYO.

Hoy, después de la función de la tarde, GRAN SARAÓ.—Por la noche, después del espectáculo, ESTUPENDO BAILE DE ARTISTAS Y FIESTA TABARINESA. Esmeradísimo servicio de restaurant, á la carta.

APOLO Temporada extra de variedades

Mañana sábado 20 de Mayo

TRES IMPORTANTES DEBUTS

ANGELINA DE ARTES JOE AND FALLON

Notable y genial cancionista Bailles excéntricos Ingleses, nuevos en Valencia

THE SALTON'S

Notables malabaristas, nuevos en Valencia

UN NOTABILISIMO PROGRAMA CINEMATOGRAFICO DE LAS MAS IMPORTANTES MARCAS EUROPEAS (SIEMPRE DE ESTRENOS)

PRECIOS REDUCIDOS

EDEN (Barcas, 7)

Grandes sesiones de variedades, á las 3:45 tarde y 9:45 noche: 40 bellas artistas, 40 — 4 grandes atracciones, 4

Exitó delirante de la bellísima y más sugestiva estrella

GRANITO DE SAL

Con su original y bonito repertorio

Grandioso éxito de la notable cantadora de aires regionales y flamenco Lolita Alcázar

Exitó de LA PIERREZ, eminente bailarina y LOS MONTAÑOS, duetistas cómicos.

A la terminación del espectáculo, gran soper largu.

y para demostrarlo basta enumerar los diversos proyectos de división regional, intentados por Escosura, Moret y Sánchez de Toca.

La división territorial de hoy es absurda, se continúa con una organización que responde á un patrón anticuado de tiempos en que no existían apenas vías de comunicación y se sigue como ignorando que por el trazado de ferrocarriles se da el peregrino caso de pueblos que pertenecen á una provincia de cuya capitalidad distan más de 30 horas, estando situadas á dos horas de ferrocarril de la capital de la provincia limítrofe.

Examinando el gobierno representativo y el gobierno directo, dice que no obstante la ley Municipal de 1877, existen municipios de España en que se hace uso del gobierno directo con el castizo y español «consejo abierto», aunque en este caso la responsabilidad es íntegra de los concejales.

Todos los ayuntamientos no deben organizarse de la misma forma.

En los Estados Unidos se señalan tres tendencias: en la primera el predominio es de la Asamblea electiva; en la segunda, comparten el poder la Asamblea general y el alcalde; en la tercera el predominio es del alcalde sobre la Asamblea.

Hizo un magnífico estudio comparativo de las organizaciones locales extranjeras, deteniéndose especialmente en la de los Estados Unidos.

Examinó el valor jurídico de los actos de las autoridades y entidades locales, señalando incomprensibles contradicciones entre nuestras leyes.

No es la misma la política—afirmó en uno de los períodos del discurso—que debe desarrollarse en el Estado, como la que debe aplicarse en el Ayuntamiento, y nótese en los partidos españoles la carencia en sus programas de una exposición de cuál sea su política municipal.

Fue muy aplaudido el señor Gascón y Marín al finalizar su discurso, que fué oído por un público exquisito, formado por políticos, profesores y estudiantes que con gran atención siguieron las palabras del conferenciante.

Hoy, á las siete, y en el aula número 3, dará el señor Gascón y Marín su tercera y última conferencia sobre «Las garantías jurídicas del ciudadano frente á la administración».

En Fraternidad Republicana de Ruzafa

Ante numeroso público, el conocido jurista don Buenaventura Guillén Engo dió el sábado pasado su anunciada conferencia en el centro Fraternidad Republicana de Ruzafa.

En sentidos versos, que fueron muy aplaudidos, hizo la presentación del orador nuestro querido amigo don Salvador Soler, presidente de dicho círculo.

El señor Guillén Engo desarrolló en su conferencia el siguiente tema: «El verdadero y pedagógico concepto de la educación facilitaría la solución á los pavorosos problemas que desquiebran el orden actual.»

«La educación, dijo el orador, tiene tres aspectos ó fases: el físico, el intelectual y el moral. Si educamos á la humanidad dando prioridad á uno de ellos, desequilibramos la balanza y hacemos hombres inservibles ó inadecuados, pues hay quien cree que la educación es saber mucho, saludar bien; y no, no es eso, pues se puede ser un sabio, ser un inadecuado. El verdadero concepto de la educación es la armonía de las tres fases que antes os decía, y para demostrar este aserto, el orador hizo historia; y con elocuentes conceptos expuso la educación prehistórica en que el hombre, teniendo que

TOROS

Belmonte, Zurito y Algabeno

Al terminar la novillada de ayer salió de la plaza, á hombros de la multitud, el menor de los Belmonte, en medio de generales aplausos, que eran la suma de los muchos que había escuchado durante la corrida. El muchacho, que es de los que no desperdician ocasión para sacar palmas, tropezó con dos bichos ideales de nobleza y suavidad, haciéndolos cosas de torero, con hechuras y con línea, valiente, chifándose mucho y manejando capote y muleta con arte y desenvoltura. No suelen inspirarnos gran confianza los toreros de menegado físico y es más que probable que con otro ganado no hubiera lucido tanto José Belmonte; pero también es cierto que ayer mostró estilo, vehementes deseos de agradar, y aunque no paró siempre y estogó con visible habilidad, nájándose en su segundo, fué el que más se adornó con el percal y la franja. Injustos los pitos á la presidencia, que desoyó la petición insistente de la oreja en el cuarto de la corrida, donde Belmonte ne rubricó con la espada la excelente faena de muleta.

En conjunto, el chico tuvo una buena tarde y merece que lo repitan.

De su compañero Zurito cabe decir que cumplió, sin excederse, si bien equivocó el trasteo en el toro quinto, al que inconscientemente trasteó por alto, cuando ya en banderillas no debía meter los brazos á los rehileteros. Así que tantas veces como le entró á matar hubo de salir por la cara en fuerza de taparse y desarmar el bicho. Sin embargo se le vió estilo y conciencia de

luchar con los seres superiores en fuerza y animalidad se cuidaba solamente de la educación física y hacia atletas capaces de matar fieras á puñetazos, pero incultos y sin sentimientos humanos, que nos recuerda con horror la época de los señores de hercia y cuchillo, de derecho de pernada, etc., frutos del desarrollo de la educación física.

Posteriormente y para contrarrestar este error, nace la educación mística, la educación moral y nacen esa infinidad de santos que á fuerza de no lavarse y darse infinitos golpes de pecho crea una generación de histéricos muy morales, muy santos, pero típicos, enclenques, que es una amenaza para la especie y que de seguir por estos derroteros llegaría á desaparecer.

Terminó diciendo que la educación ha de ser armónica, tan absolutamente armónica, que no haya desequilibrio posible, y con una humanidad sabia, fuerte y moral no podría haber las luchas inhumanas de hoy.

El señor Guillén Engo fué muy aplaudido y felicitado por su brillante disertación.

En el Ateneo Mercantil

Hoy viernes, á las nueve y media de la noche, dará una interesante conferencia en el salón de actos del Ateneo Mercantil, el ilustre publicista don Augusto Villalonga que versará sobre el tema «Marruecos. Ideario Español».

Quedan invitados á este acto los señores socios.

En la Unión Ferroviaria

En el local de la Unión Ferroviaria, Buenos Aires, 2, dará una conferencia el culto catedrático de Derecho de esta Universidad, don Blas Ramos Sobrino, el cual desarrollará el siguiente tema «Los nuevos problemas del proletariado».

Este acto, que es público, se celebrará hoy, á las 9,30.

LAS BARRACAS

DESCALZO Y VIUDA DE VILLENA

Ampliación de este antiguo y acreditado establecimiento con grandes reformas en sus locales. ALGODONES en COLORES sólidos y NEGROS indestructibles COMO ANTES DE LA GUERRA especiales para maquineras, labores, jerseys y en bobinas para coser y bordar. Inmenso surtido en bordados y puntillas de todas clases. HULES para mesa y carrusjes. IMPERMEABLES para camas y operaciones quirúrgicas.

matador y mucho aguante en el par al quiebro que le puso al quinto.

Algabeno toreó muy bien de capa y muleta al tercer novillo, templando, parado y con una sobriedad y majesa en el trasteo, que aunque no fué coreado con olés, al revistero le gustó mucho, como asimismo la estocada de matador que le aplicó á su primero. El último no estaba para flores, gazapón y un tanto bronco, pero tampoco comprendemos el por qué de aquella serie de trapezos, yendo para atrás y por la cara, ni menos la precipitación en quitárselo de delante. Bien que estuviera indicada una faena sobre piernas, el macheteo; pero de esto á la zaragata con que aturdió á toro y espectadores y á la estocada sin ser visto, media la misma distancia que del novillero atropellado al torero que quiere alcanzar un primer puesto.

En conjunto la corrida satisfizo á la gente, que vió buenos deseos en los matadores, ganas de ir al toro y mucho ardimiento en los quites, algunos de peligro para los picadores, pues los novillos empujaban.

*
La entrada, aparentemente, fué buena, si quiera en la taquilla no desparcharan más allá de 10.500 billetes, cargando mucho al sol.

Antes de empezar la corrida, cuando desfilaran las cuadrillas, el aviador Louis Delvies realizó gallardamente un vuelo por encima de la plaza, aplaudiéndolo el público y saludándolo con pañuelos y sombreros.

Las cuadrillas, con brazales y cabos negros, ofrecieron un tributo de respeto á la memoria de Granero y Vareliño.

Los novillos de Campos Varela, terciados más bien chicos, eran finos, nerviosos y algunos bravos, dejándose torar fácilmente, excepto quinto y sexto, que fueron poderosos y se pusieron en defensa: los de Belmonte, soberbios de temple y nobleza.

Aguantaron 24 puuyazos, por 16 caídas y ocho caballos muertos en plaza, destacando por su empuje los tres últimos.

Su peso en la romana fué el siguiente: Primero, 224 kilos; segundo, 215; tercero, 220; cuarto, 230; quinto, 256; sexto, 228.—Total, 1.373 kilos.

*
José Belmonte se ganó la primera ovación veroniceando al que abrió plaza y luego en un quite digno de Josselio. Algabeno y Zurito también se estiraron, escuchando palmas.

Puso Galea un gran par, yéndose por los terrenos de dentro, que le valló palmas.

El hermano de Juan, después de brindar á doña Julia, que ocupaba una barrera, dió tres primeros pases magníficos, torero, valiente, pinturero. Hubo luego unos tironeos camelistas, pero como el chico no le perdió la cara á la res y se veía en el soltura y gracia, se lo comieron á palmadas. En la suerte contraria, atacando brioso, con el brazo suelto, colocó una estocada desprendida, que mató instantáneamente.

Ovación, la oreja y vuelta al ruedo.

Ya se había ganado al público.

Al cuarto lo toreó por verónicas, en tres tiempos, dibujando dos ó tres, incluso un farol, ceñido y con temple y un recorte capote al brazo, que produjeron gran entusiasmo.

En la tercera vara cayó el picador materialmente ante el hocico de Varela; los tres matadores estuvieron valientes y oportunos al quite, siendo Belmonte quien se llevó al toro, en medio de entusiasta ovación.

Volvio Galea á colocar un par superior, aplaudidísimo, y Belmonte desarrolló una faena preciosa, pasándole el novillo á placer, un tanto sobre piernas el muleteo, pero mandándole en algunos pases, los de pecho, soberbios, engendrados sobre corto; un excelente natural, dos cambiados y un molinete sin trampa. La faena, coreada con olés y á los acordes de la música, tuvo un final fulastre: un pinchazo malo, aguantando; media estocada vertical y atravesada, sin estrocharse y un descabello al segundo intento.

Ovación, vuelta al ruedo, desde el centro del cual había brindado y petición de oreja.

En suma, José Belmonte se ganó ayer el cartel de esta plaza. Veremos cómo le pinta en la segunda audición.

Antonio de la Haba «Zurito» es un joven cutajado, valiente y sereno, á quien falta flexibilidad toreando, elegancia y temple. Sus verónicas no se saborean, porque sólo es el lance dando excesiva salida. Mejor y más adornado estuvo en los quites.

A su primero lo toreó de capa regularmente, intercalando un farol y un recorte final, aplaudidos. En un quite, salvó valientemente al picador, compartiendo con él las palmas el Papelero, que estuvo arrojado y oportuno al llevarse al jinete de la cara del toro. Algabeno hizo también un quite superior.

Colocó Zurito un par aceptable de dentro afuera, y demostró al coger la muleta que quería torar como los buenos, con la izquierda. No estaba el novillo para eso, y con la de cobrar, luchando con el novillo, aguerenciado á un caballo muerto, hizo una faena á la defensiva, auxiliándolo los peones: el novillo incierto y achuchando. Se apresuró á matar, y despachó de media estocada alta, que le valió muchas palmas y dar la vuelta al ruedo.

¡Oh, qué público más ideal! El mejor de España para los toreros, créanlo ustedes. A veces, desbarra; pero por lo común es excesivamente benévolo.

En el quinto, le vimos á Zurito un aireito quieto, terminado con una revolvera; otro marca Gallo, á José Belmonte, y otro elegante, ceñido, al Algabeno.

Los tres fueron ovacionados, y seguidamente Zurito, en un buen par al quiebro, tan sobre corto y gazapeándole el novillo, que fué preciso dar mucha salida al hacer la reunión.

Con la muleta vimos á Zurito completamente equivocado: tanto pasar por alto á un bicho que se tapaba y desarmaba en palos, le impidieron meter el brazo con desahogo: no lo dejaba pasar; sufrió un desarme, pinchó cuatro veces y descabeló. Y lo aplaudieron...

PISO

Gratificaré más que nadie, al que me proporcione uno entresuelo ó principal en las calles de Don Juan de Austria, Pascual y Genis ó Barcas, que rente de 150 á 200 pesetas.

Dirigirse por escrito á la calle Linterna, número 3, 3º, L. J. Garín.

TEATRO PRINCIPAL

Mañana, á las siete tarde: PRIMERO DE LOS DOS EXTRAORDINARIOS CONCIERTOS DE DESPEDIIDA

Rubinstein

Domigo, á las 6:30 tarde, segundo y último concierto.—Gran recital

CHOPIN

ESLAVA

TODOS LOS DIAS A las 6:30 tarde y 10:15 noche:

Rata de hotel

Extraordinario éxito Por la tarde, precios económicos.

Cine Sorolla

Programa para hoy

EXITO	VERDAD	EXITO
-------	--------	-------

de la emocionante película, de gran interés, titulada

El hijo de Madame Sans-Genes

Drama en cinco partes, interpretado por

La Hesperia

Completará esta gran sesión, una cómica.

CHARLOT, ROBA Á UN LADRÓN

Nota.—Lunes, estreno extraordinario:

NOCHE de CARNAVAL

por

Ica Lenekeif



El mejor jabón

de coco, espumoso y absolutamente puro, para lavar ropas y usos domésticos.

Pídase en todas partes

Lírico

Viernes 19 de Mayo.

Programa monstro

(A petición), último día del noveno episodio y ESTRENO del diez episodio de la sensacional novela

La huerfanita

titulado: Penas de amor

Con otras notables films.

SALÓN DE MODA

Perfumado con productos GUIDOR

TODOS LOS DIAS

EL MILAGRO

Programa especial Ajuria

EL MILAGRO

Joya de arte cinematográfico

EL MILAGRO

Verdadero alarde de técnica

EL MILAGRO

Argumento interesante y moral

EL MILAGRO

Es el más grande de los éxitos

EL MILAGRO

Toda Valencia debe verlo

Completará esta extraordinaria sesión

EN EL HAREM

Película cómica, por ELOTRO

PRECIOS DE COSTUMBRE

LUNES:

Programa especial Ajuria

ABNEGACIÓN

Gloria Swanson - Elliot Dexter

Salón Novedades

PROGRAMA PARA HOY

En todas las sesiones:

ESTRENO

Sol que no'n queda, sol!

Y otra bonita comedia valenciana de las de mayor éxito.

Trinquete de Pelayo

Esta tarde, á las cinco, se jugará un grandioso partido, en el que tomarán parte los afamados pelotaris Faixeret, Moliner y Chiquet de Alberch (azules), contra Chiquet de Liria, Loquet y Conill (rojos). El partido será á escalera, por encima cuerda.

THE LAXO

Es el purgante vegetal por excelencia. Quien lo prueba es su mejor propagador.

Preservativos!

La persona que desea comprar con toda reserva y garantía los mejores, finos y fuertes, verdaderamente irrompibles, de todas las mejores marcas, diríjase siempre á LA INGLESIA (nombre registrado), calle de San Vicente, número 164. Entrada muy reservada por la escalerilla.

ALMORRANAS

Curación en muy pocos días con la pomada antihemorroidal Valentin Palacios. Cura el dolor á la primera ó segunda aplicación. Venta: VALENTIN PALACIOS, Bajada San Francisco, 32, Valencia.

El mejor jabón

de coco, espumoso y absolutamente puro, para lavar ropas y usos domésticos.

Pídase en todas partes

Lírico

Viernes 19 de Mayo.

Programa monstro

(A petición), último día del noveno episodio y ESTRENO del diez episodio de la sensacional novela

La huerfanita

titulado: Penas de amor

Con otras notables films.

SALÓN DE MODA

Perfumado con productos GUIDOR

TODOS LOS DIAS

EL MILAGRO

Programa especial Ajuria

EL MILAGRO

Joya de arte cinematográfico

EL MILAGRO

Verdadero alarde de técnica

EL MILAGRO

Argumento interesante y moral

EL MILAGRO

Es el más grande de los éxitos

EL MILAGRO

Toda Valencia debe verlo

Completará esta extraordinaria sesión

EN EL HAREM

Película cómica, por ELOTRO

PRECIOS DE COSTUMBRE

LUNES:

Programa especial Ajuria

ABNEGACIÓN

Gloria Swanson - Elliot Dexter

Salón Novedades

PROGRAMA PARA HOY

En todas las sesiones:

ESTRENO

Sol que no'n queda, sol!

Y otra bonita comedia valenciana de las de mayor éxito.

Trinquete de Pelayo

Esta tarde, á las cinco, se jugará un grandioso partido, en el que tomarán parte los afamados pelotaris Faixeret, Moliner y Chiquet de Alberch (azules), contra Chiquet de Liria, Loquet y Conill (rojos). El partido será á escalera, por encima cuerda.

THE LAXO

Es el purgante vegetal por excelencia. Quien lo prueba es su mejor propagador.

Preservativos!

La persona que desea comprar con toda reserva y garantía los mejores, finos y fuertes, verdaderamente irrompibles, de todas las mejores marcas, diríjase siempre á LA INGLESIA (nombre registrado), calle de San Vicente, número 164. Entrada muy reservada por la escalerilla.

ALMORRANAS

Curación en muy pocos días con la pomada antihemorroidal Valentin Palacios. Cura el dolor á la primera ó segunda aplicación. Venta: VALENTIN PALACIOS, Bajada San Francisco, 32, Valencia.

TEATRO PRINCIPAL

Mañana, á las siete tarde: PRIMERO DE LOS DOS EXTRAORDINARIOS CONCIERTOS DE DESPEDIIDA

Rubinstein

Domigo, á las 6:30 tarde, segundo y último concierto.—Gran recital

CHOPIN

ESLAVA

TODOS LOS DIAS A las 6:30 tarde y 10:15 noche:

Rata de hotel

Extraordinario éxito Por la tarde, precios económicos.

Cine Sorolla

Programa para hoy

EXITO	VERDAD	EXITO
-------	--------	-------

de la emocionante película, de gran interés, titulada

El hijo de Madame Sans-Genes

Drama en cinco partes, interpretado por

La Hesperia

Completará esta gran sesión, una cómica.

CHARLOT, ROBA Á UN LADRÓN

Nota.—Lunes, estreno extraordinario:

NOCHE de CARNAVAL

por

Ica Lenekeif

Por telégrafo y teléfono

LOS CAMBIOS

Cierre de Bolsa

Madrid, 18.	
Cambios París.	5785
Cambios Londres.	28'31
Marcos.	2'15

TOROS

BADAJOS

La Rosa, Chicuelo y Lalande

Con una buena entrada se celebra la segunda corrida de feria, lidiándose ganado de Braganza.

Primero.—La Rosa inuleca valiente, dando cinco pases magistrales de rodillas y varios naturales que levantan al público de sus asientos.

Acaba de dos pinchazos y una estocada atravesada.

Segundo.—El picador Arillero cae al descubierto y los tres matadores se lanzan al quite ganándose una ovación.

Chicuelo hace una faena sosa por haber llegado el toro quedado a la muerte por exceso de castigo.

Termina de un pinchazo y una estocada bida.

Tercero.—Lalande coge los paños y por las malas condiciones del bicho sólo prende tres medios pares.

Con la mulita hace una buena faena destacando dos pases en redondo magníficos. Igual al bicho y cobra media estocada tendida, otra atravesada y acaba descabellando al primer golpe.

(Palmas.)

Cuarto.—Se declara buey y es foguado. La Rosa realiza una faena breve y de alto finiquitando á la res de un pinchazo y una estocada buena.

(Ovación.)

Más pequeño que el anterior y mucho más buey.

Se le tuesta también el morrillo.

Chicuelo está incoloro con la muleta y lo respacha de dos pinchazos hondos y media estocada en su sitio que basta.

(División de opiniones.)

Sexto.—Es un perfecto buey de carreta.

Lalande, sin perder la cara, tira á abreviar y finaliza la corrida con un pinchazo, media estocada y descabella al primer intento.

De Barcelona

Anoche llegaron los componentes del equipo de foot-ball del Barcelona que ganaron el campeonato de España en Irún.

Los andenes estaban atestado de público, aguardando entre éstas las representaciones del Ayuntamiento, Diputación, Mancomunidad y de todas las sociedades deportivas de Barcelona.

Los jugadores han sido obsequiados con hermosos ramos de flores naturales.

También traían otros, que les han regalado en Villanueva.

Se dieron vivas entusiasmadas, y el concejal que ostentaba la representación del alcalde la saludó al equipo en nombre de la ciudad.

A duras penas, tal era el gentío, se ha organizado la comitiva, abriendo marcha la bandera de la Federación de Clubs de Barcelona, que iba custodiada por guardias municipales de caballería.

Seguían los coches, en los que iban los futbolistas vencedores, llevando el antiguo estandarte del Club Barcelona.

La comitiva siguió por el Paseo de Gracia, plaza de Cataluña, entrando por las Ramblas, que recorrieron en toda su extensión por el centro del paseo.

Durante el trayecto, no han cesado las ovaciones ni un solo momento, siendo difícil el paso por el numeroso público que invadía la anchurosa vía.

Por la calle de San Fernando se ha dirigido la comitiva á la plaza de San Jaime, donde está el Ayuntamiento.

En este punto la comitiva ha subido al despacho del alcalde, siendo recibidos por éste y gran número de concejales.

El alcalde les abrazó, dándoles la bienvenida.

Los ganadores se vieron obligados á salir al balcón con la copa del premio, arrojando la ovación.

Después de un discurso del presidente del Club de Barcelona, que terminó con los tres hurras reglamentarios en el sport futbolista, el alcalde les obsequió con un lunch.

Terminado éste, una comisión de la directiva del Club Barcelona ha saludado á los presidentes de la Diputación y Mancomunidad, para agradecerles la atención de enviar representantes suyos á la estación á recibir á los campeones.

Los comisionados han escuchado grandes elogios y felicitaciones de los mencionados presidentes, y se ha disuelto la comitiva con el mayor orden.

El concejal socialista madrileño señor Cortés dará una conferencia en un local de la calle de San Sulpicio acerca de los ideales y tecnicismo socialistas en la lucha obrera.

Los peritos armeros han informado en el sentido de que el proyectil que hirió al obrero Sagredo muy bien puede pertenecer al revolver ocupado al detenido Gallego.

En la Audiencia ha continuado hoy la vista del proceso instruido contra doce individuos por fabricación de explosivos.

El fiscal don Diego Medina ha pronunciado un discurso, haciendo constar que había indicios vehementes para creer que los procesados habían colaborado á la fabricación de explosivos.

Ha dicho que no presenció las declaraciones que los procesados prestaron ante el juez, y puede asegurar que en éstas no hubo coacciones.

Ha solicitado un veredicto de culpabilidad. Los defensores, señores Vila San Juan y Montenegro, han solicitado veredictos de in-

culpabilidad para sus patrocinados por falta de pruebas.

El juicio se ha suspendido por continuar á las cinco de la tarde.

El presidente del Sindicato profesional libre de Artes Gráficas ha dirigido al ministro de la Gobernación un telegrama de protesta por el incorrecto proceder e incalificable agresión del señor Prieto á los delegados del indicado Sindicato señores Laguna y Hortel.

En el expreso de esta noche marcharán á Madrid los individuos del mencionado Sindicato señores Taléns y Olivera.

El viaje se halla relacionado con la detención de los delegados antes mencionados.

El conflicto de los contramaestres tiende á agravarse.

Esta mañana se han declarado en huelga buen número de ayudantes de contramaestres.

Entre los patronos y la sociedad obrera El Radium, continúa la tirantez de relaciones.

Se sabe de una manera oficial que el presidente del Círculo liberal, señor Rosich, ha recibido una carta del conde de Romanones, en la que le anuncia la próxima visita de don Alfonso á Barcelona, para inaugurar la Exposición de automóviles.

Acompañará á éste el propio conde de Romanones.

El presidente de la Mancomunidad, señor Puig y Cadafalch, ha dicho hoy al visitarle los periodistas, que en el último Consejo de la Mancomunidad, se acordó pedir á los abogados de la misma, estudien el dictamen judicial, concediendo por parte del Gobierno á la Mancomunidad la explotación de las redes telefónicas de la provincia.

Mañana se reunirá en el Gobierno civil comisiones de patronos y obreros harineros, para buscar solución definitiva al conflicto planteado.

LAS CORTES

CONGRESO

Presidiendo el señor Bugallá, y con asistencia de los ministros de Justicia é Instrucción, que ocupan el banco azul, da principio la sesión á las 3.40.

El señor Oreja anuncia una interpelación sobre la real orden de reconocimiento en España de los títulos de médicos extranjeros.

El señor Montejo acepta la interpelación. El conde de Santa Engracia formula un ruego de escaso interés.

El señor Bergamín lee dos proyectos de ley.

El señor Tejero repite su ruego, á propósito de que se destinen algunos equipos militares en Zaragoza, á la extinción de la langosta.

El señor Gasset lee el dictamen de la comisión mixta, prohibiendo la entrada de trigo y harinas.

El señor Bugallá explica que puso á debate este asunto ayer, creyendo que sería rápido; pero como se anuncian demasiados los que intervienen en él, y el tiempo apremia, será preciso atender á otros debates más urgentes.

El señor Guerra del Río, denuncia que la policía de Port-Bou exige el pago de un tributo á los obreros que van á Francia, y que abofetea á algunos de ellos por causas infundadas.

Dice que, comprobando estos hechos, existe un certificado del alcalde y numerosos vecinos.

El señor Matesanz se adhiere á la petición antes formulada por el señor Gasset.

El señor Bugallá dice que procurará complacerle cuanto antes.

Orden del día.

Proyecto de reforma tributaria.

El señor Bugallá ruega que se ceda al asunto el señor La Cierva, entablando éste un largo diálogo con la presidencia.

Signa la discusión del régimen de la propiedad.

El señor Bergamín lamenta que los obstáculos que surgen para la aprobación del artículo 5.º, motiven dilaciones deplorables.

Esencialmente el régimen de propiedad como lo establece el proyecto que se discute, está contenido en el proyecto de Cambio y nada tiene que ver con las propagandas de ideas que mantienen los partidos avanzados.

El Gobierno aceptará cuantas modificaciones se propongan en muchas de sus partes, pero en lo esencial, en el establecimiento del registro de arrendamiento, no puede aceptar la más ligera variante y hace cuestión de Gabinete su criterio.

Opina que no existen funcionarios que reúnan mejores condiciones que los jueces municipales para encargarse del registro.

Rechaza los argumentos de Cierva sobre los peligros de la transformación propietaria.

Termina su discurso diciendo que el registro de arrendamiento de fincas rústicas y urbanas, es función puramente económica.

El señor Cambó rectifica brevemente.

El señor Cierva dice que el proyecto de Cambio, sólo se referirá á las grandes poblaciones, mientras que el presente proyecto amplía su esfera á las fincas rústicas de toda España.

Insiste en hablar de concomitancias entre el Gobierno y los liberales.

«Después de las manifestaciones del ministro, nos quedamos sin saber si existen concomitancias entre el Gobierno y los liberales, pero esperaremos los discursos de los propagandistas liberales por si éstos descorren el velo.»

Melquíades Alvarez, dirigiéndose á Cierva, le dice que si le desea plantee un debate político.

«Yo le aseguro que nos oírä pronunciar cuanto pensamos y por mi parte le aseguro también que le contestaré cumplidamente.»

Cierva: Pues aplíquese su señoría cuanto lo dicho. ¿Me contestará?

Alvarez: ¿Cómo voy á contestarle, si su señoría sólo ha dicho vaguedades?

Alba: Es preferible discutir en el salón de sesiones á hacerlo en los pasillos.

Queda retirado el voto particular.

El señor Benítez de Lugo apoya otro voto particular.

(Durante algunos minutos es imposible oír al orador por el ruido que producen, al salir, los diputados que sólo entraron para presenciar el aspecto político que á su intervención se anunciaba daría el señor Cierva.)

En el voto del señor Benítez de Lugo, se pide como en el del señor Bas, que el registro de arrendamiento lo lleven los registradores de la propiedad, añadiéndose la variante de que los interesados puedan pedir la inscripción por conducto de los jueces municipales.

El señor Ruano le contesta, siendo desechado el voto.

Defiende una enmienda del señor Villalobos. Niega que las izquierdas concentradas, hayan dicho en ninguna parte, que el día que

ocupen el poder, procederán á repartir las tierras y la propiedad.

«Las izquierdas han dicho bastante menos que los correligionarios del señor Cierva.»

Afirma que los impuestos no tendrán eficacia, mientras no se modifique hondamente el régimen de propiedad de algunas regiones de España y especialmente el de Salamanca en el que tiene caracteres de un verdadero feudalismo.

Denuncia los atropellos de los propietarios salmantinos que llegan, abusando de su poder, incluso á incendiar pueblos enteros para convertirlos en dehesas.

El señor Ruano asegura que todos los defectos y abusos que señala el señor Villalobos, serán puestos de relieve por los registros de arrendamiento.

El señor Bergamín afirma que estos registros cortarían toda inmundicia.

La comisión acepta una enmienda presentada por el señor Díaz Revenga y otros.

Apoya una enmienda del señor Bertrán y Musitu.

Bergamín se opone á que sea aceptada y dice que el proyecto no puede abarcar de un modo especial los arrendamientos característicos de cada región.

Es desechada la enmienda.

Suspéndese el debate.

Se levanta la sesión.

SENADO

El señor Sánchez de Toca ocupa la presidencia, y declara abierta la sesión á las 3.30.

En el banco del Gobierno el señor Argüelles.

La Cámara desanimadísima.

Orden del día.

Continúa el debate sobre Ordenación ferroviaria.

El señor Izquierdo Vélez protesta de que comience el debate, sin hallarse en la Cámara el presidente de la comisión, y habiendo en los escaños 30 senadores.

El presidente dice que cuando llegue el momento de la votación, se verá si hay en la Cámara número reglamentario.

El señor Royo Villanova rectifica.

Se extraña de la conducta del señor Goicoechea, que trata de indisponerle con su partido, atribuyéndole cosas que no ha dicho.

Insiste en combatir el proyecto.

Defiende el proyecto de utilidades del señor Alba.

El señor Goicoechea rectifica.

Rechaza los ataques del señor Royo.

Le acusa de defender el comunismo.

El señor Royo Villanova: A mí no me asusta el colectivismo; lo que me asusta es el maoísmo.

(Risas.)

El señor Goicoechea pregunta al señor Royo de qué sistema es partidario.

El señor Royo: Del sistema del señor Ortolano.

El señor Goicoechea explica la diferencia entre el concepto de consorcio y mancomunidad.

Defiende la creación del Consejo superior ferroviario.

Maestre, dice que el problema que se discute es social, pues anarquía es consecuencia personal que debe darse á los obreros en la intervención del Consejo Superior de Fomento.

Dómine resalta la importancia del aspecto social del problema que no resuelve el dictamen.

Contéstale el marqués de Hoyos.

Interviene el marqués de Alonso Martínez. Considera que el proyecto no es obra perfecta. Lamenta que la información pública no haya sido más extensa. Hubieran podido concurrir más representaciones interesadas en los problemas ferroviarios.

Defiende á las compañías, lamentando que el Gobierno obligáralas, cuando se encontraban en crisis otorgar determinados auxilios, como pluses personales, cuando carecían de fondos, que ahora han quedado como obligaciones de las compañías.

El problema actual se ha planteado por no poder soportar el Estado en el presupuesto el régimen de anticipos.

Para suplirlo vendrá la elevación de tarifas, pero ésta no será causa bastante para que el Estado establezca comunidad con las compañías.

Prest contéstale en nombre de la comisión.

Dice que la comisión ha procurado hacer una obra perfecta.

Dice que los gastos de explotación no saldrán solamente del aumento de tarifas, también se conseguirán intensificando el tráfico, que aumentará los beneficios.

Apruébase la base primera.

Suspéndese y se levanta la sesión.

Robo al alcalde de Madrid

Ayer, durante la fiesta infantil en el Parque del Retiro, le sustrajeron al alcalde un valioso alfiler de corbata con una esmeralda y brillantes.

Comentándolo, ha dicho: «Como estaba algo sucio, me lo han limpiado.»

En Gobernación

El ministro de la Gobernación, señor Piñis, ha manifestado que ignoraba los propósitos de hacer general la huelga de mineros de Vizcaya.

Respecto á la huelga de Bilbao, dijo que los obreros están divididos, á consecuencia de que algunos patronos han concertado con ellos nuevas bases.

Habiendo de política, dijo que es tan público cuanto ocurre, que pasa todo en el Congreso.

No ve que haya motivo de alarma por la aprobación del registro de arrendamientos.

Por último, dijo que no tiene todavía terminado el proyecto para solucionar el problema de las subsistencias.

En la Presidencia

El señor Sánchez Guerra ha conferenciado con el Nuncio, con motivo de prepararse otra combinación de prelatos, á base de la vacante de Vitoria.

El presidente despachó con don Alfonso, no sometiendo ningún decreto á la firma.

Mañana concurrirá el presidente á la inauguración de la Exposición de Bellas Artes, y el sábado, asistirá á los festejos organizados por los ganaderos y al festival de los portugueses.

Interrogado el señor Sánchez Guerra si al señor Bergamín le había pasado el disgusto de ayer, con motivo de la discusión de la reforma tributaria en el Congreso, dijo que estuvo esta mañana á visitar en su casa al ministro de Hacienda, y espera que todo se encarezca.

La campaña en Marruecos

En la última operación resultan : : 14 muertos y 54 heridos : :

Por González Tablas

Pamplona.—En el Ayuntamiento se ha presentado una proposición pidiendo que se reclame el cadáver del señor González Tablas, como hijo de esta ciudad.

El asunto se tratará en la sesión de hoy, esperándose se adopte dicho acuerdo por aclamación.

Donativo á los soldados madrileños

Se han enviado al jefe de los legionarios en Tetuán, señor Millán Astray, 11.600 pesetas, para que sean repartidas á razón de 50 pesetas á cada uno de los legionarios madrileños.

Otras 40.000 pesetas, se han enviado al general Sanjurjo, para repartirlas entre los soldados hijos de Madrid.

Llegada de tropas

Granada.—Han llegado las fuerzas del cuarto regimiento ligero de artillería.

Toda la carrera estaba invadida por numeroso público.

Damas de la Cruz Roja obsequiaron á los soldados con pasteles y vino.

Los alumnos del Instituto, con la bandera de dicho centro y las señoritas de la Universidad, realizaron un brillante desfile.

Las damas arrojaban claveles al paso de las tropas.

Traen un morito que ha prolijado el regimiento.

El capitán Martel fué obsequiado con un Champagne de honor.

Málaga.—A bordo del vapor «Romeu» ha llegado un grupo de artillería de posición, al mando del teniente coronel señor Julián, y la banda de música del regimiento del Rey.

A la una de la tarde han salido para Madrid.

Esta mañana llegó un tren militar conduciendo una sección de radiotelegrafistas de campaña, que se encontraba en Melilla.

Por la vía de circunvalación se dirigió el convoy á la estación del Norte, donde se efectuó el desembarco, por hallarse más próxima al cuartel de la Montaña, donde aquellas fuerzas se alojan.

No obstante lo avanzado de la hora, en los andenes esperaban á los expedicionarios las autoridades civiles, comisiones de los cuerpos de la guarnición y numeroso público.

Los ministros de la Guerra y Fomento á Melilla

A pesar de haberlo desmentido el ministro de la Guerra, continúa asegurándose que el señor Olague y el ministro de Fomento marcharán á Melilla, una vez estén aprobados los presupuestos, á no ser que antes de esa fecha ocurra algún acontecimiento político.

Entierro

Málaga.—Con toda solemnidad se ha efectuado el entierro del teniente de Regulares don José Vidal, muerto á causa de una herida en campaña.

Presidirán las autoridades.

Lista de bajas

Parte oficial.—Comunica de madrugada el alto comisario de España en Marruecos, general Berenguer, que hasta las 20.35 no han ocurrido más que las siguientes novedades:

En las zonas de Ceuta, Tetuán y Larache no se ha registrado novedad alguna digna de mención.

En la zona de Melilla fué tiroteada una columna acampada entre Tistutin y Batel. Resultaron las siguientes bajas:

Soldados: Antonio Puertas Manjón, muerto; Manuel Carrillo, herido menos grave. Cabo Antonio Mollorza Gómez, desaparecido.

Todos ellos del regimiento de Alava.

Ampliando el telegrama anterior envía otro despacho el alto comisario en el que dice llegan al campamento los últimos elementos de las columnas que realizaron la última operación anunciada.

Con arreglo á ésta recorrieron las fuerzas el poblado de Beni Ithi, siguiendo la margen derecha del río Telaya, por Beni Sel y el río Zenja al valle de Bucras, sosteniendo combate de flanco y retaguardia con un enemigo poco numeroso, procedente de Gumat y aduare no sometidos de la fracción de Beni Adat y cabila de Beni Sef.

Sin detalles de bajas por ahora.

Lista de bajas

De madrugada da el general Berenguer la lista de las bajas.

Son éstas:

Comandante de la policía indígena, Gregorio Verdú, leve.

Alférez de regulares, Isidoro Vicente Vidrietas, herido grave.

Sargento de regulares, Antonio Fernández Fernández, herido leve.

Corneta, Joaquín Caldú, herido grave.

Soldados de regulares: Juan Mercader Ni-guerra, herido grave; José Ruiz Castelar, leve; José Tortosa Viciano, leve; Aniano Blanco Serrano, muerto.

Primer regimiento de artillería de montaña: Soldado Ramón Pérez Martínez, leve. Cazadores de Cataluña: Soldado Antonio Mora, herido menos grave.

Cazadores de Figueras: Soldado Antonio González Losada, herido grave.

Regimiento de Mallorca: Soldados Blas Collado Castellón, herido leve; Angel Molá Alcántara, herido leve; Viceite Cebriá Ginés, menos grave.

Intendencia: Soldado Mario Palacios Alasthay, contuso.

Indígenas de la harca amiga, kaid Sidi: Mohamet Bestúki, herido menos grave, y 39 individuos heridos igualmente.

Muertos, 13.

Total de bajas: Un jefe, un oficial y un kaid, heridos.

Un muerto y 12 heridos de tropa europea y 13 muertos y 3 heridos de la policía indígena.

Total general: 14 muertos y 54 heridos.

Manifestaciones del general Cabanellas

Se ha procurado conocer el pensamiento del general Cabanellas sobre asuntos de la campaña y otros problemas militares, donde tuvo intervención directa, pero se ha negado rotundamente á hablar, limitándose á elogiar las fuerzas de su mando, que, como cuantas han operado en esta campaña, se han comportado con un entusiasmo ejemplar.

«La caballería—dice—ha desempeñado papel preeminente, salvando situaciones difíciles con arrojo insuperable.»

Respecto á la cuestión palpitante de las Juntas informativas y los ascensos, tampoco ha querido exponer ningún criterio, pero se ha asegurado que el general se muestra partidario del ascenso por méritos de guerra y condecoración del ejército la existencia sidera un mal para el ejército la existencia de cuantos organismos se aparten de los legislado y del espíritu que informa las reales ordenanzas.

Convoyes á Ahucemas y Peñón

Melilla.—Se han enviado convoyes á algunas posiciones avanzadas sin incidentes.

También se han enviado convoyes marfilinos á Ahucemas y Peñón.

En éste ha continuado el tiroteo sin consecuencias.

En Ahucemas hay tranquilidad completa.

En zoco El Jemis ha sido detenido un moro, ocupándosele un fusil y municiones.

Los estudiantes portugueses.

Teledo.—Los estudiantes portugueses, acompañados de la comisión nacional de estudiantes, visitaron los monumentos artísticos de esta ciudad.

Madrid invadido por los del Sindicato libre

A pesar de que sobre lo ocurrido se guarda impenetrable reserva, se sabe que en la dirección general de Seguridad se ha intervenido un telegrama puesto en Barcelona á las 5.15, dirigido á Juan Laguna Lleras, coautor del intento de atentado contra Indalecio Prieto.

El telegrama decía: «Enteados libertad nuestra, felicitamos. Salen de ésta Ramón y Antonio.»

Firmaba Farrell.

En el expreso llegaron á Madrid Antonio Oliviera Non y Ramón Sales ambos representantes de los sindicatos libres barceloneses.

La policía de la ciudad condal no detuvo á estos individuos á pesar de conocerlos perfectamente y conocer el texto del telegrama cursado.

Tampoco avisó á la policía madrileña que realizaban aquellos el viaje.

El director general de Seguridad ordenó se les detuviera y al ser interrogados no pudieron explicar el motivo de su viaje.

Sales es un individuo considerado como altamente peligroso.

Anunciase que en breve llegarán á Madrid veinte individuos más del Sindicato libre de Barcelona.

A. SERRANO.

Los estudiantes portugueses.

Teledo.—Los estudiantes portugueses, acompañados de la comisión nacional de estudiantes, visitaron los monumentos artísticos de esta ciudad.

Madrid invadido por los del Sindicato libre

A pesar de que sobre lo ocurrido se guarda impenetrable reserva, se sabe que en la dirección general de Seguridad se ha intervenido un telegrama puesto en Barcelona á las 5.15, dirigido á Juan Laguna Lleras, coautor del intento de atentado contra Indalecio Prieto.

El telegrama decía: «Enteados libertad nuestra, felicitamos. Salen de ésta Ramón y Antonio.»

Firmaba Farrell.

En el expreso llegaron á Madrid Antonio Oliviera Non y Ramón Sales ambos representantes de los sindicatos libres barceloneses.

La policía de la ciudad condal no detuvo á estos individuos á pesar de conocerlos perfectamente y conocer el texto del telegrama cursado.

Tampoco avisó á la policía madrileña que realizaban aquellos el viaje.

El director general de Seguridad ordenó se les detuviera y al ser interrogados no pudieron explicar el motivo de su viaje.

Sales es un individuo considerado como altamente peligroso.

Anunciase que en breve llegarán á Madrid veinte individuos más del Sindicato libre de Barcelona.

A. SERRANO.

NOTICIAS

Ayer dió á luz con toda felicidad una hermosa niña doña Libertad Blasco, esposa de nuestro querido amigo don Fernando Llorca é hija del ilustre escritor don Vicente Blasco Ibáñez.

El estado de salud de la madre y de la recién nacida es perfecto. Nuestro parabién.

Con gran dolor comunicamos á nuestros lectores el fallecimiento de nuestro querido y consecuente correligionario Manuel Pastor Tamarit.

Contaba 66 años de edad y era muy conocido y apreciado en nuestro Partido, especialmente en el distrito del Museo, de cuyo círculo era socio fundador.

Entre sus compañeros de oficio—el finado era marifer de cerda—contaba también con generales simpatías y su muerte ha sido muy sentida.

Hoy se celebrará á las cuatro y media de la tarde, la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, calle de Fos, número 6, hasta el Cementerio civil, pues respetando los ideales laicos del finado, que los mantuvo siempre en vida con gran entereza, el entierro tendrá carácter puramente civil.

Enviarnos nuestro sentido pésame á la directiva del Círculo Republicano del distrito del Museo, á la viuda del extinto Concepción Navarro, y á los hijos Luis, José, Manuel, Julio, Enrique, Amparo y Concepción, hermanos y demás parientes.

Para contestar al remitido del recaudador de la zona de Torrente, señor Jauzá, publicado en la Prensa, el señor Lajana, interesado á que aquel se refiriera, nos manifiesta lo siguiente:

«El recaudador de Torrente, en la réplica á lo que yo expuse en una gacetiella del día 11 del actual, se ha valido del soorrido medio, para aparentar que le asiste la razón en el asunto que se ventila, de prescindir de ocuparse de lo que á él personalmente le afecta, invadiendo terreno extraño, ó sea el que compete á la administración respecto á la tramitación del expediente que dió origen á la imposición del tributo.

De lo que se trata, con relación á dicho señor, y es para mí lo importante, es de que, persiguiéndose el cobro de una cuota de recaudación «accidental», no se haya dado cumplimiento á lo que sobre el particular prescribe el artículo 38, apartado E, de la instrucción de recaudadores, como tampoco á lo dispuesto en el artículo 141 que trata de la forma de hacer las notificaciones en los expedientes de apremio. Podrá probar debidamente el recaudador haber dado estricta observancia á los aludidos preceptos reglamentarios?

El señor Jauzá dice que la oficina en que se me recibió fué en la suya «particular», de esta capital. Pero es que un recaudador de zonas no capitales de provincia, puede notificar el cobro de cuotas á los contribuyentes en localidad distinta á la en que tengan establecida la oficina «oficial», dentro de la respectiva zona? Parece que los artículos 13 y 14 de dicha instrucción no están muy en armonía con la actuación del recaudador en este punto concreto.»

Como se ve, la réplica del señor Lajana es documentada y convencerá más que lo dicho por el señor Jauzá.

El presidente de la Cámara de Comercio, señor Maiques, ha recibido del conde de Altea, subsecretario del ministerio del Trabajo, el telegrama que á continuación transcribimos:

«Reitero mi gratitud por cariñosas atenciones y mi deseo vivísimo de corresponder y apoyar cuantas oportunidades exija el interés de esa Cámara con cuyas aspiraciones me considero absolutamente identificado. Muy afectuosos saludos.»

A este telegrama ha correspondido la indicada presidencia en términos igualmente afectuosos.

Como estaba anunciado, ayer tarde realicé varios vuelos sobre nuestra ciudad el aviador francés don Luis Delvieu, á bordo de la imoussine de lujo que se halla expuesta en la playa de la Malvarrosa, donde aterrizó el aparato, á las cinco de la tarde, sin incidentes.

Numeroso público presenció las evoluciones del aparato y á la playa de la Malvarrosa acudió mucha gente.

LAS ARENAS. — SERVICIO DE BAÑOS CALIENTES DE MAR.

Queso de bola, 4,25 pesetas kilo en piezas enteras. Arenques ahumados, dos pesetas docena. Dulce seco de limón, naranja, calabate, á precios de fábrica. La Casa del Azúcar.

Por cinco reales que cuesta una caja de THE LAXO puede purgarse muchas veces toda una familia.

PIANOS DE ALQUILER GOMEZ MAESTRO CHAPI, 3

Asociación de Empleados Municipales La Unión

Se convoca á todos los componentes de esta entidad á junta general extraordinaria que se celebrará el martes 21 y miércoles 22 del corriente, ambos días, á las cinco y media de la tarde, en el local de la Juventud Republicana, Cerrajerías, 21, pral., para tratar acerca de asuntos relacionados con el

personal, que afectan, muy directamente á todos y á cada uno de cuantos integran nuestro organismo.

La necesidad de adoptar acuerdos que nos pongan al abrigo de posibles venganzas políticas y administrativas y de actitudes inconvenientes que se están adoptando, y se pretende adoptar, nos obliga á recomendar á todos los compañeros concurren sin excusas de ningún género, uno de los dos días en que forzosamente han de estar francos de servicio.

Reiteramos, pues, nuestro ruego á todos los compañeros de la línea de estaciones sanitarias, de mataderos y de la administración que concurren, por así demandarlo en estas circunstancias de reto y provocación la defensa de nuestros intereses colectivos de clase oprimida.

¡Compañeros: no faltéis si os estimáis como hombres y estáis dispuestos á vuestra defensa!—La directiva.

En la Audiencia

A consecuencia de varias sustracciones en distintas casas de la Senda de Carmona, fueron procesados por robo Juan Bautista Vendrell Guarín y su primo Vicente Guarín Corbalán, compareciendo ayer ante el tribunal del Jurado, reunido en la sección primera bajo la presidencia de don Petre Martínez Muñoz.

El fallo fué completamente absolutorio.

La Sala que entendió el otro día en el proceso por supuesto delito de coacción en el ejercicio de sus funciones, contra un juez que actuó en Valencia, y en la que, como dijimos, intervino el letrado don José Morote,

dictó ayer sentencia, absolviendo al procesado.

Presidido por don Manuel Garrido, se constituyó el tribunal de Derecho de la sección segunda, para ver y fallar la causa seguida contra Juan Antonio Pérez, Manuel Royo y Angel López, acusados de un hurto de haces de trigo al alcalde de Villar del Arzobispo, don Vicente López Llatas.

Ocupó la banqueta del fiscal, don Rómulo Dusac, y defendió á los procesados, el señor Bertomeu.

También se celebraron tres juicios más por causas seguidas á Alejo Sáez y otros, Santiago Catalá y Justo Santamaría y el otro de desobediencia, al alguacil del pueblo, y el último de atentado.

Fueron exculpados por los señores Pérez Manglano, Costa y Pascual Leone.

En la Sala de lo civil se ventiló una declaración de pobreza para litigar, informando los letrados don Ernesto Ibáñez Rizo y don Camilo Robert Orts.

Se han recibido en el Gobierno civil los

Clinica dental

Profesores especialistas.-Sucesores de D. José Rey

Con nuestro DESVITO INSENSIBILIZADOR, aplicado á un diente ó muela, hacemos cesar en el acto el dolor más insufrible y garantizamos la insensibilidad completa y poder masticar el mismo día.

Dentaduras artificiales COMPLETAS desde 75 pesetas. Coronas, puentes y toda clase de trabajos americanos en oro.

PRECIOS ECONOMICOS 1-1 HORAS DE CONSULTA De 9 á 1 y de 3 á 6.-Los domingos, sólo de 9 á 1

Barcas, 3 (encima del horno del Puig). -- Valencia

Entrada por la calle de Moratín

personal, que afectan, muy directamente á todos y á cada uno de cuantos integran nuestro organismo.

La necesidad de adoptar acuerdos que nos pongan al abrigo de posibles venganzas políticas y administrativas y de actitudes inconvenientes que se están adoptando, y se pretende adoptar, nos obliga á recomendar á todos los compañeros concurren sin excusas de ningún género, uno de los dos días en que forzosamente han de estar francos de servicio.

Reiteramos, pues, nuestro ruego á todos los compañeros de la línea de estaciones sanitarias, de mataderos y de la administración que concurren, por así demandarlo en estas circunstancias de reto y provocación la defensa de nuestros intereses colectivos de clase oprimida.

¡Compañeros: no faltéis si os estimáis como hombres y estáis dispuestos á vuestra defensa!—La directiva.

En la Audiencia

A consecuencia de varias sustracciones en distintas casas de la Senda de Carmona, fueron procesados por robo Juan Bautista Vendrell Guarín y su primo Vicente Guarín Corbalán, compareciendo ayer ante el tribunal del Jurado, reunido en la sección primera bajo la presidencia de don Petre Martínez Muñoz.

El fallo fué completamente absolutorio.

La Sala que entendió el otro día en el proceso por supuesto delito de coacción en el ejercicio de sus funciones, contra un juez que actuó en Valencia, y en la que, como dijimos, intervino el letrado don José Morote,

dictó ayer sentencia, absolviendo al procesado.

Presidido por don Manuel Garrido, se constituyó el tribunal de Derecho de la sección segunda, para ver y fallar la causa seguida contra Juan Antonio Pérez, Manuel Royo y Angel López, acusados de un hurto de haces de trigo al alcalde de Villar del Arzobispo, don Vicente López Llatas.

Ocupó la banqueta del fiscal, don Rómulo Dusac, y defendió á los procesados, el señor Bertomeu.

También se celebraron tres juicios más por causas seguidas á Alejo Sáez y otros, Santiago Catalá y Justo Santamaría y el otro de desobediencia, al alguacil del pueblo, y el último de atentado.

Fueron exculpados por los señores Pérez Manglano, Costa y Pascual Leone.

títulos de licenciado en Derecho de la Universidad de Murcia, á favor de don Vicente Rosarío Malesa y don Fernando Albi y Chólviz.

Los diputados provinciales celebraron ayer mañana una nueva reunión de carácter particular, para tratar de la liquidación del presupuesto.

ACCION REPUBLICANA CASA DE LA DEMOCRACIA DEL PUERTO

Celebrará junta general el domingo, á las tres y media de la tarde, para renovación de junta directiva y asuntos interiores del mismo.—El secretario, C. Beltrán García.

Farmacias de guardia que prestarán servicio hoy, desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana del siguiente día.

TURNO SEPTIMO

Don Francisco Hernández, plaza del Molino de la Robella, 2.

Don Carlos López Moreno, San Vicente, 17.

Don José Pérez Pau, Don Juan de Austria, 30.

Don Adolfo Rojo, Pl y Margall, 37.

Don Vicente Sales, Torno San Gregorio, 16.

Don Jaime Báz, Jesús, 14.

Don Ramón Moreno, plaza Calatrava, 2.

POBLADOS MARITIMOS

Don Joaquín Martínez, Avenida Aliados, número 348.

Don Juan Montesinos, José Benlliure, 160.

PUERTO ENTRADOS

Vapores: «Tordera», de Tarragona, con cargo general.

«Navarra», de Tarragona, con cargo general.

«Mathilda», de Cete, en lastre.

«Ariadne», para Amsterdam y Rotterdam con fruta.

«Erica», para Manchester, con fruta.

«Balder», para Londres, con fruta.

«Comercio», para Cete, con cargo general.

«Balder», para Barcelona, con cargo general.

«Jaume D'Urgell», para Alicante, con cargo general.

«Navarra», para Barcelona, con pasaje y cargo general.

«Vesta», para Mazarrón, con cargo general.

«Tordera», para Las Palmas y escalas, con cargo general.

«Jorge Juan», para Palma, con pasaje, valija y cargo general.

«Eligen», para Ibiza, en lastre.

Veleros: «Francisco Pascual», para La Nouvelle, con fruta.

CIRCULOS Y SOCIEDADES

Centro Instructivo Republicano del distrito de la Audiencia.—La Juventud de este Casino ha organizado, para el domingo, un gran festival, de diez á una de la madrugada, amenizado por una brillante banda.

Las señoritas que asistan á dicha velada serán obsequiadas con un bonito regalo y ramilletes.

Será indispensable la presentación del recibo del corriente mes para la entrada en el salón.

Círculo de Bellas Artes.—Se convoca á junta general extraordinaria, para mañana, por primera convocatoria, y de no acudir número suficiente de socios, para el lunes, por segunda convocatoria.

Espectáculos

TEATRO RUZAFÁ

Todos los días de 4:30 tarde á 12:30 noche. Gran sesión de cine.

Compañía Trasméditerránea

SERVICIO RAPIDO EN SEMANA PARA LOS PUERTOS DEL NORTE DE ESPAÑA

SERVICIO EN SEMANA PARA ALMERIA, MELILLA, CEUTA Y SEVILLA

SERVICIO EN SEMANA PARA BALEARES

SERVICIO EN SEMANA PARA BARCELONA

SERVICIO EN SEMANA PARA LOS PUERTOS DEL MEDITERRANEO

LINEAS PARA BRASIA, INDIATERRA Y ITALIA

Para informes: Delegación de la compañía en Valencia.—C/rao, Muelle de Poniente, 2

Se alquilan y venden sillones, mesas y veladores para café, también se venden y reforman estanterías y mostradores y toda clase de enseres para establecimientos: hay botas, barriles, escarpates, básculas, puertas de cristales soculadas, mostradores de mármol y otros muchos efectos.

Costureras

Camiseras

Aguas de Paracuellos

CUBIERTAS Y TEJADOS, S. A.

Compañía constructora de toda clase de edificios y especialista en cubiertas, cúpulas y mansardas TRABAJOS POR OBREROS ESPECIALIZADOS

Albañilería, carpintería de armar, construcciones metálicas y zinqueria

Casa central Paseo de Gracia, 16 -- BARCELONA --

Agencia en Valencia SALVÁ, 9, teléfono 885 -- -- Almacenes: Lepanto, 7

Gramófono

Sastre

Joven

Caridad

IBARRA y COMPAÑIA

Servicio rápido

Servicio corriente

MAQUINAS PARLANTES

AVISO

Invento maravilloso, 1921

Elixir de Guayacol del doctor Torrén

LA TISIS - PULMONAR

MEDICAMENTO HEROIJO PARA LA CURACION DE LA TISIS - PULMONAR

Para la venta: Farmacia del doctor Torrén, plaza del Mercado, número 73 (junto á la droguería de la Luna) VALENCIA.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte 2012